



## Aktionstag Saubere Hände – 26.05.2015

Wir freuen uns über die positive Resonanz zu unserem diesjährigen Aktionstag und möchten an dieser Stelle Dank sagen an alle, die uns unterstützt haben!



Seit 2008 nehmen die Kliniken Krankenhaus St. Elisabeth und St. Barbara Halle/Saale GmbH an der „Aktion Saubere Hände“ teil, einer nationalen Kampagne zur Verbesserung der Compliance der Händedesinfektion in deutschen Gesundheitseinrichtungen. Sie wurde am 1. Januar 2008, mit Unterstützung des Bundesministeriums für Gesundheit, vom Nationalen Referenzzentrum für Surveillance nosokomialer Infektionen (NRZ), dem Aktionsbündnis Patientensicherheit e.V. (APS) sowie der Gesellschaft für Qualitätsmanagement im Gesundheitswesen (GQMG) ins Leben gerufen. Die Kampagne basiert auf der 2005 gestarteten WHO Kampagne "Clean Care is Safer Care".

### **An unserem diesjährigen Aktionstag besuchten:**

89 Mitarbeiter den Vortrag zum Umgang mit multiresistenten gramnegativen Erregern,  
43 Teilnehmer versuchten sich im Mitarbeiter-Quiz (um ihre Kenntnis) zur Nutzung von Einmalhandschuhen,

7 Plakate zur Händedesinfektion wurden eingereicht und auch

18 Besucher nahmen am Besucher-Quiz zur Hygiene teil.

Zahlreiche Mitarbeiter, Patienten und Besucher nutzten die Gelegenheit, an der UV- Lampe die richtige Technik der Händedesinfektion zu üben oder die Hautfeuchtigkeit zu messen.

Am Vormittag des Aktionstages wurden zudem mit Hilfe von Auszubildenden der CAPG Compliancemessungen zur Händehygiene auf vielen Stationen durchgeführt. Die Auswertung der Ergebnisse wird nach Komplettierung der Messungen (wir müssen mindestens 6 Normalstationen und alle Intensivstationen mit jeweils mindestens 200 Beobachtungen bemessen) erfolgen und Ihnen kundgetan.

Nur ein Teilnehmer am Mitarbeiter-Quiz (Dr. Schumann) hatte alle Fragen richtig beantwortet und wurde dann auch verdient mit dem Hauptpreis, einer Aroma-Rückenmassage, ausgezeichnet. Weitere 20 Teilnehmer konnten sich über Kitteluhren freuen.

Der Hauptpreis (100€) im Plakatwettbewerb ging an die Klinik für Frauenheilkunde und Geburtshilfe, ebenso der 2. und auch ein 3. Preis.

Ein weiterer 3. Preis wurde an die Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie vergeben.

Alle Plakate werden in Kürze im Krankenhaus ausgehängt und sollen auch im nächsten Jahr für eine bessere Händehygiene werben.

Wir danken allen kreativen Mitarbeitern, die sich beteiligt hatten!

Ideen für den nächsten Aktionstag „Saubere Hände“ in 2016 sind uns schon jetzt herzlich willkommen!

für das KH-Hygieneteam

E. Pielert

KH-Hygiene

BZH Freiburg